

TRIMESTRE . . . . . 7'50 PESETAS  
SEMESTRE . . . . . 15'00 »  
AÑO . . . . . 30'00 »

NUMERO SUELTO, 15 CENTIMOS  
EDICIÓN DE LA MAÑANA

EL TIEMPO.—Observaciones meteorológicas verificadas durante el día de ayer en las veinticuatro horas.—Temperatura máxima al sol y al aire libre, 31° 0; ídem ídem a la sombra, 26° 00; ídem mínima ídem, 11° 40; ídem media ídem, 18° 7; oscilación, 14-09; agua de lluvia en milímetros, 1-01; agua evaporada en milímetros, 3-20.—Observaciones a las siete de la mañana: Altura barométrica en milímetros a 19° 74-40; temperatura máxima a la sombra, 14-2; ídem de termómetro húmedo, 12-0; tensión del vapor, 0-10; humedad relativa, 76-0; estado del cielo, niebla; dirección del viento, E.; fuerza, ventolina; recorrido en veinticuatro horas, 74

## En Consuegra se prohíbe a los sacerdotes que vayan por las calles revestidos con los ornamentos para ejercer las sagradas funciones de su Ministerio

### POSTALILLA

Eduquemos a los niños

Anoche se celebró un mitin izquierdista en el Monumental Cinema de Sevilla. Todos los oradores tuvieron delicadas alusiones para relevantes personalidades derechistas, y sus apreciables familiares. Pero la apoteosis fué cuando se levantó a hablar un niño de diez años.

Este precoz desarrapado de Triana, se ha revelado como una positiva esperanza. Posee unas magníficas aptitudes para llegar a ser un «virtuoso» de la pistola. Lo primero que hizo al subir al escenario, fué levantar el bracito en alto y crispár su puño; un puñito que nos hizo pensar en las excelencias del jabón verde. El pequeño pistolero aseguró después que su Profesor de primeras letras era fascista, y que había que ir por él, y echarlo de la Escuela vivo o muerto. Tal rasgo de ternura infantil acongojó dulcemente al auditorio, que prorrumpió en una ovación clamorosa.

Nos placen estos interesantes matices de la nueva infancia de hoy. Aquellas estúpidas blandenguerías del «Juanito», tan aplicada y obediente, no se llevan ya. Aquellos pequeños patriotas del «Corazón» de Amicis, eran de una repugnante cursilería. Hoy conviene educar a nuestros nenos de otra manera. Instalarles una pelotita de ortigas bajo las axilas para habituarles a llevar los brazos en alto. Que no recen. Que no se laven Poco jabón y mucha pistola. Acostumbrarlos a provocar rápidamente pequeños incendios, que pueden empezar por unas astillitas y terminar por una Iglesia. Estos incendios se organizarán en forma concéntrica, y con vistas a una esmerada formación profesional. Aprovechar el primer asesinato que se tenga a mano, para habituarles a la presencia de la sangre. Educarlos, por último, en la santa ojeriza a la propiedad, singularmente a los Bancos. Así dispondremos a nuestro antojo del porvenir. Con que ánimo, señores.

Dick

En la estación de Villarrubia

### Un hombre cae de un tren hiriéndose gravemente

Esta mañana, a las once y quince próximamente, ingresó en la Casa de Socorro, Manuel Moreno García, de 23 años de edad, domiciliado en nuestra capital en la casa número 14 de la calle Lepanto. Rápidamente asistido por los facultativos de guardia, éstos le apreciaron la fractura bimalcolar de la pierna derecha, con luxación de la tibia-terciaria, y contusiones erosivas en ambos brazos y mano izquierda. En vista de la gravedad de su estado fué trasladado al Hospital de Agudos, donde quedó encamado.

Parece ser que Manuel marchó a Villarrubia con ánimo de buscar trabajo, pues se encontraba parado desde hace bastante tiempo. Al regresar a nuestra capital, tuvo la desgracia de caer, causándose las heridas anteriormente mencionadas.

El suceso ha causado sensación en todos los vecinos, pues tanto por su carácter como por su honradez, es muy querido.

### ANGULOS DEL MOMENTO

## El primer acto defensivo de la República. La vida a cara y cruz. Nuestra capacidad para sufrir y para morir

Don Manuel Azaña es el candidato del Frente Popular para la presidencia de la República. He ahí, señores, el primer acto defensivo de la República, frente a Moscú. Y es que el peligro de que España cayera bajo los zapatos de las guardias rojas del Dwina, ha hecho reaccionar a ciertos elementos de la coalición.

Albornoz, Araquistain, Largo Caballero. Nombres de guerra bajo el signo del soviét. Calenturas rojas que hubieran hecho de España un montón de escombros. De ser alguno de esos el candidato, hubiéramos asistido a una emigración de valores políticos, económicos y sociales, hacia el Extranjero. España se hubiera quedado sola con su drama. Con su drama y con su pobre gente triste. Y con sus mandos intervenidos en Moscú.

\*\*\*

Primer acto de legítima defensa, decimos. Porque Azaña ha ensayado en España la peligrosa táctica de jugar al soviét. Por snob; por deporte; por lo que sea. Pero Azaña, con todo su denso izquierdismo, es incapaz de complicar a su Patria en una aventura comunista. Sor ya muchos los goals que han colocado los extremistas. Entre el Poder y el antipoder, había un movimiento de balancín. Y ahora, con la elección presidencial se jugaba el desempate. Con Azaña candidato, puede que la República se apunte el tanto decisivo.

Y es pintoresco el choque humorístico este. Nosotros, que tanto hemos combatido a Azaña, damos ahora la sensación de recibirlo, en la Presidencia, sin rencores en el espíritu ni en la pluma. Pero esto es un simple mirage de posición. Es una cuestión de planos visuales. Hemos dicho hace poco, que el colmo de nuestra ventura de momento, era poder asegurar nuestra integridad personal. Hasta eso habíamos llegado. Y Azaña, por lo menos, representa la casi seguridad de esa aspiración. Y no es que nosotros nos hayamos movido de nuestro punto de referencia. Es la Historia la que corre como una loca. El

Azaña que hace cuatro meses contemplábamos con espanto, temiendo por nuestra paz y nuestra economía, es el que hoy contemplamos, colgando de su actitud nuestra esperanza. Y es que antes se ventilaba nuestro dinero, nuestra tranquilidad, nuestro sosiego. Y hoy es nuestra vida la que se juega a cara y cruz. Eso es todo. He ahí como un cuarto de vuelta de este escenario giratorio de la política, nos hace deformar aparentemente nuestras perspectivas.

\*\*\*

Don Manuel Azaña, puede detener esta política de resbalamiento hacia Rusia que llevamos desde hace dos meses. ¿Cómo? El sabrá. Pero ningún gobernante sincero puede pensar que es posible seguir gobernando así. Encarcelar a las derechas, por ser derechas. Desarmar a la clase media, y autorizar las charangas rojas, con uniformes y armamento—hasta con tambores hacen sus ejercicios militares los comunistas de Villanueva de Córdoba—. Tolerar que los alcaldes marxistas se apoderen del ganado, y lo vendan, obedeciendo tal vez a una reminiscencia freudiana de José María el Tempranillo. Asistir cruzados de brazos a los incendios de Iglesias y Centros. Arruinar al labrador a fuerza de alojados. Y provocar con todo esto el shock traumático de la economía y del trabajo. Y el otro shock traumático de la alegría española tan limpia y tan ruidosa. Hoy apenas si se ríe. Todo el mundo a cuestras con su drama. Y con su miedo al porvenir.

Y así no se puede vivir. Ni se quiere vivir. Porque eso no es, ni siquiera «vivir peligrosamente», como decía Mussolini. Es vivir estúpidamente. Tristemente. Es ir muriendo un poco cada día. Y esto no entra en nuestra línea temperamental de españoles, que si tenemos mucha capacidad para sufrir, tampoco nos falta capacidad para morir limpiamente, alegremente, cuando sea preciso y como sea preciso. De esa capacidad para morir, está llena la Historia. Tal vez conviniere no perder esto de vista.

guion

### ÁLBUM

#### «Séneca y Romero»

En homenaje a la memoria de Julio Romero de Torres se está confeccionando un álbum que lleva este título, en el cual la poesía y la literatura matizará la memoria del pintor cordobés. Asimismo ilustrarán sus páginas grabados de los cuadros del genial artista.

Su publicación coincidirá con el aniversario de su muerte—10 de Mayo—y dada su presentación y el motivo de su publicación le auguramos a sus editores un gran éxito.

#### Supuesta intervención de Moscov en la política francesa

PARIS.—La Prensa francesa comenta extensamente la supuestas instrucciones enviadas por Moscú a los comunistas franceses, con referencia a la presente campaña electoral.

Según los periódicos, las instrucciones moscovitas indican la necesidad de no participar en ninguna combinación parlamentaria, en el caso, más probable, de que triunfen en las próximas elecciones. Agregan que no hay que dar demasiada importancia al número de diputados que se han de llevar al Parlamento, sino que hay que procurar que los demás grupos del Frente popular, especialmente los radicales socialistas y socialista, obtengan los grupos parlamentarios más numerosos, y tratar de controlarlos.

Recomiendan actividad en la propaganda comunista en el ejército, desoyendo las opiniones de algunos comu-

### TIC-TAC

## ESTO MARCHA

No hay que ser pesimistas. Esto marcha, No sabemos a dónde, pero marcha. Por todos los flancos de la actualidad, hay noticias conmovedoras. Un alcalde que huye, después de hacer lo suyo. Ejercicios tácticos en orden abierto, a cargo de los «balillas» comunistas de Villanueva. Denodadas milicias rojas, que apenas llega el anochecer, se echan a la calle en Villafranca, y cachean temerariamente—cincuenta contra uno—a todo vecino que encuentran. Aguerridos núcleos rojos combativos, que apedrean y lesionan en Puente Genil a un pobre cura que explicaba una lección a sus discípulos en el campo. Nada. Vamos avanzando, caminito de Yebala. Un fandanguillo, «cuatro medios» y viva Rusia. Nos hartamos de la española y de la acuarela, y estamos organizando otra española. ¡Ah! Dicen que mañana son las elecciones. ¡Otra española! Somos los más grandes.

nistas que desean disolver las organizaciones ya existentes en secreto, que pueden servir de magnífica base para el futuro. Indica la «conveniencia» de que se haga propaganda activa entre los oficiales reservistas y hacer presión cerca del Gobierno para la depuración del Ejército y la administración de todos aquellos elementos considerados como reaccionarios, para lo

### Las Farmacias de guardia

Las farmacias de guardia desde las ocho del sábado 25 del actual hasta la misma hora del sábado 2 de Mayo, son las siguientes:

Don Enrique Villegas Montesinos, Almagra, 30.

Don Antonio Fuentes Leston, «El Globo», Mármol de Bañuelos.

Sra. Viuda de Dávila, Compás de San Agustín, 16.

Doña Carmen Carrilero Vaca, Angel de Saavedra, 1.

Don Juan Carandell Pericay, Plaza de Colón, 1.

Don Pedro Arroyo Azaar, Concepción, 18.

Las demás farmacias estarán abiertas de nueve de la mañana a ocho de la noche, excepto los domingos, que sólo funcionarán las de guardia. En estas últimas y después de la hora de cierre, sólo se despachará mediante presentación de receta de facultativo.

### EN PEÑARROYA

#### Un hombre muerto al caerse de una caballería

La Guardia Civil de Peñarroya, ha comunicado telegráficamente al Gobernador civil, de que en el sitio denominado «Fuenlabrada», ha sido encontrado muerto el vecino de la Alda del Hoyo, Antonio José Aarrena.

Se supone que la muerte se la causó dicho individuo al caerse de una caballería.

El Juzgado instruye las diligencias pertinentes.

### Reflexiones

#### Los puntos sobre las íes

No tenemos más remedio que ponernos serios. Es por una sola vez. Pero no hay más remedio. Prometemos solemnemente no reincidir. Por ello creemos que nos perdonarán nuestros lectores.

En una crónica comentamos el abuso de algunos, ALGUNOS caseros de Córdoba. Como las víctimas de los abusos eran y son, los refugiados de los pueblos, dijimos que esos, ESOS caseros habían formado el Socorro Blanco en compañía con todos, TODOS los usureros de Córdoba. Los aludidos han pretendido hacer creer que nuestras bromas más o menos sangrientas representaban un ataque a toda la propiedad urbana de Córdoba. Nosotros gracias a Dios no somos enemigos del derecho de propiedad. Somos, si, enemigos de cualquier abuso. No somos marxistas, ni disolventes, ni enemigos de ninguna clase social.

Como GUION es un periódico derechista, auténticamente derechista, nos hemos visto obligados a fustigar suavemente, empleando la ironía como arma de combate, la conducta, cruel, inhumana y anticristiana de algunos, ALGUNOS caseros que llamándose derechistas, explotan la desgracia de los refugiados. Nosotros somos periodistas y no nos vamos a solidarizar con cualquier periodista que, encontrándose un compañero herido, antes que prestarle el socorro, se dedique a limpiarle los bolsillos. Si alguien dice que el que obra así es un canalla, no nos vamos a dar por ofendidos.

Quedamos, pues, en que los del Socorro Blanco son sólo algunos caseros. Como GUION no es un libelo, no podemos publicar los nombres de estos aprovechados mercaderes de la hospitalidad. Tampoco hace falta. Esos nombres corren ya de boca en boca. Pero esos caseros siguen cobrando los 60, los 80 y ¡¡¡160!!! duros mensuales por casas cuyo líquido imponible sería curioso conocer.

Quedamos también en que GUION, órgano derechista, ha cumplido con su deber denunciando el abuso. Remediario no está en nuestras manos.

Y quedamos por fin en que las quejas han sido injustificadas. Aunque no somos propietarios de casa alguna, somos respetuosos con el derecho de propiedad y con el lícito uso de este derecho.

### Movimiento demográfico

#### Juzgado municipal de la Derecha

Nacimientos.—María Libertaria Morales Pérez, Manuel Fresco Bravo, Nicolás Emilio Sánchez López, Antonio Trinidad Ramírez y Carmen Castro Pareja.

Defunciones.—Manuel Lamarea Garrido, un mes, y Teresa Martos Ruiz, diez meses.

Matrimonios.—José Suárez Mostaza, con Isabel Morejón Baez; Miguel Díaz Barba, con Aurelia Baeza Cano; Antonio Márquez Navajas, con Victoria Elisa Arca Expósito, y Fernando Alca de Irace, con Carmen Lozano Gómez.

Gran Teatro-Ideal Cinema

Empresa Guerrero
Teléfono núm. 2704

HOY DOMINGO 26 DE ABRIL DE 1936

A las 7 de la tarde, 9 y 11 de la noche... Formidable éxito de la extraordinaria película «Fox» en español, titulada GUERRA SIN CUARTEL.

CINE GONGORA - Jesús María, 8.-Tlf. 2165. - Empresa RAMOS

HOY DOMINGO 25 DE ABRIL DE 1936

Hoy domingo, a las 3 y media, infantil... UNA CANA AL AIRE, por Charley Chase, en español.

LOS ESTRENOS DE ANOCHE

GRAN TEATRO

«Guerra sin cuartel»

Carecía este film de cualquier otro valor de los muchos que contiene y bastaría la actuación de Rechelle Hudson para que mereciese ser catalogado como una de las más grandes producciones que dentro del género ha producido la cinematografía americana.

«Guerra sin cuartel» es perfecta: los efectos técnicos se hallan combinados para ejercer sobre el público la impresión deseada y la cámara sabe enfocar ángulos y primeros planos que acusan los adelantos de la industria americana.

Después del acierto de la Empresa Guerrero al traer «Morena clara», que alcanzó tan extraordinario éxito, debemos felicitar a la Empresa citada por el que ha tenido al traer esta nueva producción.

CINE GONGORA

«Las Vírgenes de Wimpole Street»

No se podían buscar tres más completos artistas como Norma Shearer, Fredrich March y Charles Loughton, para interpretar una película de más justeza que las «Vírgenes de Wimpole Street», de la Metro Goldwin-Mayer.

Fredrich March no se que atrás y en «Las Vírgenes de Wimpole Street» realiza una labor digna de todo elogio. Su naturalidad en la acción y en la expresión es la causa de que haya sido consagrado como uno de los mejores artistas. Fredrich March, con igual naturalidad y acierto, ejecuta las escenas llenas de humorismo, que las más fuertes y dramáticas.

Norma Shearer y Fredrich March forman una pareja muy difícil de igualar, contando con el triunfo seguro de antemano.

Completa el cuadro de esta pareja Charles Loughton, que realiza un papel difícil, saltando muy ziroso de su interpretación.

Además se aprecian en la cinta bonitas composiciones musicales.

La fotografía, muy limpia y cuidada tanto en interiores como exteriores.

«Las Vírgenes de Wimpole Street» es en si una bonita y agradable producción, en la que podemos apreciar un digno trabajo de tres grandes artistas, que distrae grandemente y es digna de la firma «Metro Goldwyn Mayer».

Solamente al final se le pueden poner reparos morales a la película.

Alonso de León

ALMACENES PORRAS RUBIO

SDAD. LTDA.

COLONIALES POR MAYOR

Oficinas y Despacho Detall: PEREZ GALDOS, 3 - Almacenes: DOCE DE OCTUBRE - Teléfono 1558

Exquisitas tortas estilo sevillano

Más baratas y mejores que las sevillanas. Precios a revendedores: 1 peseta docena.

Depósito: Mariana Pineda, número 1. Córdoba

HARINERA DEL CARPIO

Anuncios económicos

Hasta 5 líneas, 0'65. Cada línea más, 0'10

CONTINENTAL, máquinas de escribir y calcular. Pida una demostración al Agente exclusivo para esta provincia, Enrique Quintela, Sevilla, 14, Teléfono 2427.

MAQUINAS SEMBRADORAS de algodón, muy prácticas, se venden en los Talleres de Carros y Herrería de Amador Naz Román, Campo San Antón, 15, Teléfono 2 9 5 8. Córdoba.

SE ARRIENDAN las hierbas del cortijo «La Campiñuela Baja», término de Obajo, con cien fanegas de terreno, sin haber entrado ganado alguno en todo el año. Para tratar, José Ruiz, Romero de Torres, número 2.

VÉNDESE solar 500 metros, con edificación, ladrillos, medios, mampuestos, hierros para cemento armado. Razón: Alegría, 4

SE VENDE magnífica casa. sitio céntro. Para tratar, Naranjo 12, de 1 a 4

NEGOCIO en plena producción necesita apoderado, llevar dirección, aportando 3.000 pesetas. Garantizando un beneficio anual de 15.000 pesetas. Prefiérese con conocimientos mercantiles. Informes: P.aza Colón (Garage), Rafael Lama. Horas, de 11 a 1 y de 6 a 8 tarde.

El Delegado del Ministerio de Trabajo en Córdoba

Las conversaciones que ha iniciado tienen a evitar el planteamiento de la huelga del lunes

Esta mañana llegó a Córdoba el jefe de conflictos del Ministerio de Trabajo, que viene con el propósito de arbitrar una fórmula armónica...

El mencionado Delegado del Ministerio de Trabajo, señor Lóriga, se puso al habla con el Gobernador civil, celebrando una extensa conferencia con la primera autoridad de la provincia.

Después, acompañado del delegado de Trabajo de esta provincia, estuvo en el Ayuntamiento celebrando otra conferencia con el Alcalde señor Sánchez Badajoz.

Luego celebró otra entrevista con los obreros, a la que asistió el Alcalde.

El señor Lóriga escuchó a todos y después marchó a la Electro-Mecánica para celebrar una conferencia con los patronos.

Esta tarde, el mencionado delegado celebra otra reunión en el Ayuntamiento.

En el Cine Gongora

Exámenes de operadores de cinematógrafo

Se proroga hasta el día 29 del actual el plazo para la presentación de instancias para tomar parte en los exámenes de capacidad técnica y práctica para obtener la autorización o carnet de operador para cinematógrafo público y cuya convocatoria se publicó en el «Boletín Oficial» de esta provincia de fecha 14 de Febrero último.

Dichos exámenes tendrán lugar el día 30 del corriente mes, a las 10 de su mañana, en el local del Cine Gongora, debiendo los que ya tienen formuladas peticiones de examen presentar recibo de haber entregado en la Secretaría Provincial de Espectáculos, la cantidad de 75 pesetas, para sufragar los gastos de alquiler de aparatos, local, fluido eléctrico y demás que ocasionen estos exámenes.

J. Jiménez Martínez

del Hospital de San Juan de Dios, de Madrid.

Piel, Sífilis, Venéreo

CONSULTA de 12 a 2 y de 4 a 6
Ramírez Arellano, 15 - Teléf. 1113
CORDOBA

Sociedad de Ganaderos de la provincia de Córdoba

Registro del 25 de Abril de 1936.-
Semana del 27 de Abril al 2 de Mayo

Table with columns for names and amounts: Don Martín Gómez, 2... a 292; Don Francisco López, 4... a 292; Don Martín Crespo, 4... a 292; Don Esteban Díaz, 4... a 292; Don Pío Giménez, 2... a 293; Don José López Serrano, 3... a 293; D. Francisco Serrano Alba, 2... a 293; Don Luis Muñoz, 6... a 294; Don Rafael Pino, 2... a 298; Don Francisco Pino, 2... a 298.

Table with columns for names and amounts: Don Juan Castro, 1... a 370; Don Esteban Díaz, 3... a 370.

Table with columns for names and amounts: Don Faustino González, 2... a 230; Don Francisco Martínez, 8... a 230.

Los precios libres para el entrador son: de 2'67 a 2'73 para el ganado vacuno; a 3'30 para terneras, y de 2'05 para el lanar y cabrío.

Precios de cotización del 28 de Abril hasta nuevo aviso:

Table with columns for animal types and prices: Vaca con hueso, kilo a... 3'50; Vaca sin hueso, kilo a... 5'00; Falda sin hueso, kilo a... 3'30; Ternera con hueso, kilo a... 4'20; Ternera sin hueso, kilo a... 5'80; Macho, kilo a... 2'80.

Toda la correspondencia literaria e informativa deberá ser dirigida al Director. La administrativa se dirigirá al Administrador.

Todos los Deportes
Fútbol, boxeo, ciclismo, carreras, pedestrisimo, natación y tennis

FUTBOL
Los árbitros para los partidos internacionales

MADRID, 24.-En la Federación Española de Fútbol se ha recibido ya comunicado oficial de los árbitros que dirigirán sus próximos partidos internacionales.

El próximo domingo, en Oraga, Bauwens, ya conocido de los aficionados españoles, arbitrará el Checoslovaquia-España, y el 3 de Mayo en Berna, el Suiza España será dirigido por W.ingaertner.

El Valencia ante el Español

VALENCIA, 24.-El Valencia en su encuentro contra el Español en Sarriá, se alineará probablemente de la siguiente forma:

Bermúdez (o Cano); Torregaray, Juan Ramón; Beróli, Iturraspe, Blasco; Domenech, Goiburu, Amadeo, Lelé y Lerma.

GUION en Peñarroya

Fallecimiento sentido

Ha causado hondo pesar en esta ciudad el fallecimiento en Ciudad Real de la virtuosa señora doña Amalia Villarrubia de Sempere, esposa que fué de don Ernesto Sempere. Fué en vida modelo de esposa bondadosa, caritativa y amante del humilde. Murió cristianamente rodeada de sus familiares. A su afigido esposo, hijos, demás familia y particularmente a nuestros estimados amigos don Carlos y don Ernesto Villarrubia, les damos nuestro más sentido pésame. Descansen en la paz del señor y rogad por su alma.

Labradores

Las sembradoras de algodón «La Perfecta», sistema americano, es la más práctica, mejor construida y más económica. Unico vendedor:

RAFABL ORTEGA CONTRERAS
«Maquinaria Agrícola».
Conde Robledo, 1 - Córdoba

Sucesos locales

Sospechoso e indocumentado

Ha sido detenido por los agentes de la plantilla don Jesús Rodríguez, don José Delgado y don Manuel Heredia, el vecino de Málaga Eduardo Varo Sánchez (a) «El Boina», por sospechoso e indocumentado. Dicho individuo ha estado arrestada en varias capitales por hechos delictivos. Ha pasado a la cárcel.

A disposición del Juzgado

Por ser uno de los autores del robo de efectos, cometido el día 14 del corriente en el establecimiento de comestibles de Bartolomé Pérez Sánchez, situado en la calle Cardenal González, 98, ha pasado a disposición del juez el menor de 14 años, Miguel Rodríguez Pintor (a) «El Pintor», domiciliado en Ribera, 43.

EL GAS

es lo más Limpio, Cómodo y Económico

Para cocinas, estufas, plancheros, calenta-aguas y todos usos domésticos e industriales. Instalaciones alquiladas

¿Hilario al Valencia?

VALENCIA, 24.-El Valencia, espezanzado sin duda en que pasará la eliminatoria contra el Español, ha iniciado gestiones cerca del ex madridista Hilario, y del extremo izquierda del Nacional madrileño, que se encuentra cumpliendo sus deberes militares en Valencia.

De llegar a un acuerdo con estos jugadores, solamente actuarían en los matchs de la Copa.

La Copa de Galicia

VIGO, 24.-El próximo domingo dará comienzo en Vigo el torneo de la Copa de Galicia, competición regional que está llamada a ser de grandes beneficios para el fútbol gallego.

EN EL AYUNTAMIENTO

Hasta las dos de la madrugada estuvo reunido el delegado del Ministerio de Trabajo con las representaciones obreras para buscar una fórmula de solución al conflicto de la Electro-Mecánica

Se tienen esperanzas de que la huelga planteada para el lunes será solucionada

Ayer, a las seis de la tarde, el jefe de Conflictos del Ministerio de Trabajo, señor Lóriga, se reunió en el Salón Capitular del Ayuntamiento con una representación de los obreros con el fin de estudiar una fórmula de solución al conflicto planteado con motivo de la readmisión de los obreros de la Electro-Mecánica.

La reunión continuó por la noche y terminó cerca de las dos de la madrugada.

A ambas reuniones asistió el Alcalde don Manuel Sánchez Badajoz.

El señor Lóriga dió cuenta a los obreros de las gestiones que había realizado y de las conversaciones que

DE ELECCIONES

Han sido desautorizados todos aquellos nombres que no figuran en la candidatura oficial

El gobernador civil, señor Rodríguez de León, nos manifestó anoche que habían sido desautorizados todos los nombres de los candidatos que no figuran en la candidatura oficial y que el Partido Socialista cuenta con la renuncia previa de todos aquellos cuyos nombres se barajan a espalda de la candidatura en caso de que resultasen elegidos.

FUTBOL LOCAL

Los partidos de hoy

El domingo se jugarán varios partidos correspondientes al campeonato Rácing de equipos no federados.

A las nueve de la mañana, partido de eliminatoria (segundo grupo) Beis F. C. contra el Adarve F. C. Arbitraré el señor Ruiz.

A las once, partido de Campeonato Rácing (primer grupo), Unión Sporting frente al Alcázar F. C. Arbitraré el señor Más.

A las dos y treinta de la tarde, campeonato Rácing (segundo grupo) en partido de eliminatorias entre el Español F. C. y Oace Rojo (reserva). Arbitraré el señor López Cruz.

A las cuatro y treinta de la tarde,

El primer match en esta localidad será un Celta-Unión Sporting, en el estadio de Balaidos.

El Celta quiere reforzarse

VIGO, 24.-Ante su ascenso a la primera división de la Liga, el Celta no quiere hacer mal papel e intenta reforzar aún más su equipo para la próxima temporada.

Además de conservar en sus filas a varios de los actuales jugadores, gestionará el traspaso de Milucho y Chas, hoy en Santander; de Lelé, que actúa en Valencia; Valcárcel, en el Athlétic de Madrid, y algúna otro más. Todos estos jugadores son gallegos y como queda dicha están defendiendo a clubs de otras regiones.

Desgraciado accidente

Arrollado por el tren

En los últimos momentos del día de ayer corrieron rumores en nuestra capital de que el rápido de Madrid había arrollado a un individuo cerca de Alcolea.

El desgraciado individuo resultó muerto en el acto.

A la hora de cerrar nuestra edición no ha sido identificado.

Santoral y cultos

Santo de hoy: Nuestra Señora la Divina Pastora y Nuestra Señora de la Cabeza, patrona de Andújar. Mañana: Santo Toribio y San Pedro de Almenjor.

Este periódico se publica con censura eclesiástica

interesantísimo encuentro de campeonato Rácing entre los más destacados equipos de este campeonato Unión Deportivo Cordobeta y Oace Rojo. Ambos equipos presentarán un admirable conjunto. Arbitraré el señor Ruiz Cantero. RIGALRE

TUBERA DE CEMENTO MEDINA-AZAHARA. Precios reducidos. Teléfono 2126.

Lo mejor y más barato para cubrir edificios TEJA PLANA

Impermeable y poco peso.-Cerámica LA MADRILEÑA, S.A. Fábrica en el Campo de la Verdad. - CORDOBA. - Teléfono 2934

Oficina, Jesús María, 14. - Tlf. 2403

# Información telefónica de toda España

## EDICION DE LA TARDE

### Las juventudes socialistas acuerdan la destitución del Comité del partido

### El ministro de Justicia afirma que el Gobierno no se ha ocupado de la elección del Presidente de la República

MADRID, 25 (3'30 t).—El ministro de Justicia dijo esta mañana a los representantes de la Prensa, que, aparte de otros asuntos, se ocupaba de dos proyectos de ley de importancia que resolverán ciertas situaciones especiales a la que hay que poner término.

Uno de dichos decretos se refiere a las retenciones de las pagas extraordinarias de los empleados, especialmente de los ferrocarriles.

Algunos jueces han retenido dichas pagas íntegramente y hay que poner término a que esto se pueda realizar.

El otro de los decretos tiende a impedir los abusos planteados con motivo de los litigios, pues muchos litigantes de las grandes capitales presentan sus asuntos en los Juzgados municipales de los pueblos inmediatos.

Los periodistas preguntaron al señor Lara si se había ocupado del traspaso de los asuntos de su departamento a Cataluña y significó que había sometido a la Comisión mixta de traspasos la cuestión que plantea el nombramiento de Procuradores municipales en Cataluña, que son funcio-

### Las irregularidades cometidas en el Ministerio de Trabajo

MADRID, 25 (3'30 t).—El subsecretario de Trabajo, refiriéndose a la denuncia de las irregularidades cometidas en el Ministerio, dijo a los periodistas que hasta el martes no prestará declaración los funcionarios acusados como supuestos inculpados.

La importancia del asunto—dijo—no es del volumen de escándalo que parece deducirse de una información publicada en determinado periódico.

### El problema de la pesca

MADRID, 25 (3'30 t).—Un asunto muy importante que tiene en estudio—continuó diciendo a los periodistas el Subsecretario de Trabajo—es el relacionado con el problema pesquero.

La abundancia de la pesca y la disminución de trabajo en las fábricas de conservas es la consecuencia del descenso vertical en los precios que no compensan los esfuerzos de los pescadores.

Hay que estudiar la revalorización de los precios, igual que se hace en las costas del Pacífico, en los Estados Unidos con la sardina y en Noruega con el bacalao.

### La Asamblea de las Juventudes Socialistas acuerda la destitución del Comité

MADRID, 25 (3'30 t).—La asamblea de las juventudes socialistas madrileñas trató de la delincuencia de algunos miembros de la Federación del Partido Socialista y de la depuración de las responsabilidades en relación con el movimiento de fraccionar el partido en contra de la unión de la organización.

Se acordó la destitución del Comité, elegir uno nuevo y después se discutirán dichas responsabilidades.

### Las visitas del Jefe del Gobierno

MADRID, 25 (3'30 t).—El jefe del Gobierno señor Azaña recibió esta mañana la visita de don Luis de Zulueta y la del diputado socialista inglés M. Walvin, hijo del jefe del Gobierno británico.

narios con obligaciones semejantes a las de los Fiscales municipales.

Espero—dijo el señor Lara—que este asunto se resuelva sin dificultades, pues es de muy fácil solución.

Un informador preguntó al ministro de Justicia si el Gobierno había tratado algo referente a la designación de la persona que ha de ocupar la Presidencia de la República y el señor Lara respondió:

—Ni oficial, ni particularmente, se ha ocupado el Gobierno de este asunto y mucho menos de la designación de la persona que ha de ser propuesta para la Presidencia.

Otro informador dijo al señor Lara si ese silencio se podía interpretar como que alguno de los señores que integran el actual Gobierno vaya a ser el designado para la Presidencia.

El ministro de Justicia repuso:

—No creo que obedezca a eso. Hace tiempo que acordamos el criterio de no tratar de esta cuestión hasta que se verifique la elección de compromisarios.

Con ello dió el señor Lara por terminada su conversación con los periodistas.

### El pleito de los toreros

MADRID, 26 (3'30 t).—Dijo esta mañana el subsecretario del Trabajo a los periodistas que el lunes se resolverá el pleito que sostienen los toreros españoles y extranjeros. Al asunto se le dará de momento una solución provisional, hasta que se termine el estudio de la reorganización del régimen de trabajo de los extranjeros en España.

### Los problemas de Sanidad

MADRID, 25 (3'30 t).—Respecto a los problemas de Sanidad, el subsecretario de Trabajo manifestó a los informadores que el subsecretario de dicho departamento en su reciente viaje a Galicia había sacado la impresión de que el establecimiento en aquella región de servicios sanitarios era de todo punto indiscutible.

Otra cosa que nos preocupa—dijo—es la relacionada con los mozos de taberna llamados internos, quienes prestan su trabajo durante una jornada abusiva y viven en habitaciones poco higiénicas.

### La ley de bases de Correos y Telégrafos presenta algunas dificultades

MADRID, 25 (3'30 t).—El ministro de Comunicaciones recibió a los periodistas esta mañana y les manifestó que tenía ultimado un proyecto de comunicaciones marítimas que llevaría el lunes al Consejo de ministros.

Los periodistas preguntaron al señor Blasco Garzón si tenía ultimado el proyecto de ley de bases de los Cuerpos de Correos y Telégrafos, contestando el ministro que seguía trabajando en dicha ley, pero que no la tenía ultimada.

Agregó el señor Blasco Garzón que dicha ley presentaba algunas dificultades. La primera era la manera de conjurar la forma de compaginar grupos profesionales dentro de los Cuerpos del Estado y el aspecto legalista de la cuestión en relación con lo que determina el artículo 41 de la Constitución.

### Los obreros de Cartaya rompen las listas de la Bolsa del Trabajo

HUELVA, 25 (3'30 t).—Comunican de Cartaya que en dicho pueblo se desarrollaron ayer graves sucesos.

El gobernador civil de Huelva ha facilitado esta mañana la siguiente referencia:

Anoche tuve conocimiento de que en Cartaya se había desarrollado graves desórdenes, a consecuencia de los cuales habían resultado varios heridos.

Inmediatamente me personé en dicho lugar, donde ya había un camión con fuerzas de la benemérita al mando de un comandante, que había restablecido la calma.

De las investigaciones practicadas resulta que un grupo numeroso de obreros se presentó por la noche en el Ayuntamiento y rompió las listas de la Bolsa de Trabajo y trató de agredir al empleado encargado de dicha oficina.

Este pidió auxilio a la Guardia civil.

Al llegar la benemérita a la puerta del Ayuntamiento procedió a la detención de un individuo llamado Rafael Román.

Entonces los obreros protestaron, notándose gran efervescencia.

Al grito de «vamos por ellos» los obreros la emprendieron a pedradas con la Guardia civil, la que se vio obligada a replegarse.

Sonó un disparo de escopeta que causó una herida a un individuo.

Entonces la Guardia civil hizo varios disparos al aire, lo que se ha comprobado por los impactos que aparecen en la parte alta de las fachadas de algunos edificios.

Hubo algunos heridos.

El disparo de escopeta no fué hecho contra la Guardia civil.

El Jefe de Huelva y varios agentes comenzaron seguidamente a practicar diligencias.

En el Hospital han ingresado cuatro heridos, de ellos dos graves.

### A los sacerdotes se le prohíbe ir por las calles revestidos para ejercer funciones de su ministerio

CONSUEGRA, 25 (5 t).—Las autoridades eclesiásticas han recibido un oficio de la Alcaldía prohibiéndoles a los sacerdotes que salgan a la calle revestidos para ejercer funciones relacionadas con su sagrado ministerio.

Asimismo se les ha obligado a que notifiquen a la Alcaldía siempre que vayan a predicar en las Iglesias.

Han sido detenidos José García, de A. P., y Miguel Gálvez, fascista, ignorándose los motivos de estas detenciones.

### Obreros heridos a causa de un hundimiento

OVIEDO, 25 (5 t).—Comunican de Oviedo que en el barrio de Pumarí se hundió el techo de una casa en construcción cuando se hallaban trabajando los albañiles.

A consecuencia del hundimiento resultaron ocho heridos graves.

### Casino de Acción Popular asaltado

OVIEDO, 25 (5 t).—En Pola de Lena, los obreros formaron una manifestación que se dirigió al Ayuntamiento.

Después los manifestantes fueron al casino de Acción Popular, el cual asaltaron, destrozando los muebles.

Las sillas que eran nuevas fueron llevadas al Centro socialista.

## EDICION DE LA MAÑANA

### En el Ayuntamiento de Arganda explota una bomba

### Interesantes declaraciones del señor Azaña

MADRID, 26 (12'30 n.).—Según declaraciones hechas por el señor Azaña a un periodista norteamericano y que publica un periódico de la derecha que los reaccionarios de la derecha han perdido la capacidad de gobernar a España.

La única política de todos los partidos de derecha era perseguir al proletariado.

En cuanto a los planes de las izquierdas dijo que consistían principalmente en la Reforma Agraria y en la política de impuestos.

Los que no trabajen desaparecerán.

Los impuestos nuevos recaerán sobre los terratenientes, sobre la renta y otros.

El Banco de España pasará a ser un instrumento de control del Estado, que servirá de veras los intereses sociales en vez de servir intereses particulares.

Con respecto a la reforma agraria, lo que se pretende es devolver la tierra a los pueblos para que sea explotada colectivamente.

Termina diciendo que todos deben pensar libremente lo mismo que él.

### La señorita Urraca Pastor fué detenida el viernes y ha desaparecido con el agente que la detuvo

MADRID, 26 (2 m.).—El viernes fué detenida en Madrid la señorita Urraca Pastor, tradicionalista.

Existiendo sospechas de que dicha señorita tuviese armas, se dispuso que acompañada de un agente fuese llevada al domicilio de una matrona para que la cacheara.

La matrona encontró a la señorita Pastor una pistola de pequeño calibre, una caja de cápsulas, una escarapela con los colores de la antigua bandera y una porra que llevaba a modo de pulsera.

Dichos objetos fueron entregados por la matrona al agente de Policía.

La detención se efectuó a las cuatro de la tarde del viernes, y desde entonces no se ha vuelto a saber en la Comisaría del paradero de la señorita Pastor ni del agente.

La esposa del Policía ha recibido una carta de éste en la que le participa que no esté preocupada por su paradero.

Se hacen pesquisas para averiguar donde se encuentra la señorita Pastor y su aprehensor.

### El Jefe del Gobierno en la Presidencia

MADRID, 26 (12'30 n.).—A las siete menos cuarto de la tarde llegó a la Presidencia el señor Azaña, quien directamente venía de su domicilio.

Los informadores le preguntaron si iría a despachar con el Presidente de la República y contestó diciendo que efectivamente después iría a llevarle la firma.

A las ocho menos cuarto marchó el Jefe del Gobierno a despachar con el señor Martínez Barrio.

El señor Azaña regresó al poco rato.

En el índice de la firma que facilitó a los periodistas figuran los decretos aprobados en el último Consejo y que son ya conocidos.

### Los obreros de las fábricas militares en el Ministerio de la Guerra

MADRID, 26 (12'30 n.).—Una comisión de obreros de las fábricas militares a quienes acompaña el diputado socialista Belarmino Tomás, estuvieron anoche en el Ministerio de la Guerra para tratar de asuntos relacionados con los despidos y admisión de obreros.

El ministro de la Guerra manifestó a los comisionados que el ramo de Guerra, en calidad de patrono, satisfaría las indemnizaciones que legítimamente correspondían y que los casos dudosos serían resueltos por una comisión mixta que se reunirá en Madrid y en la que tendrán representación los obreros y será arbitrada por personal del Ministerio de Trabajo.

### Un rumor no confirmado

MADRID, 26 (2 m.).—Durante todo el día de ayer y la madrugada última ha circulado por Madrid el rumor de que ha sido muerto por elementos fascistas un teniente de Asalto que causó la muerte al primo de don José Antonio Primo de Rivera, señor Sáez Heredia, hace unos días.

La noticia no ha podido ser confirmada oficialmente.

### Un panadero asesinado al salir del trabajo

MADRID, 26 (2 m.).—Anoche, cuando salía de una tahona situada en la Ilustración, número 4, el obrero panadero Gabriel Carballo, de 25 años de edad, soltero, fué agredido a tiros por dos individuos que estaban apostados en la esquina de la calle Arriaza.

Los agresores huyeron.

Recogido Gabriel Carballo fué llevado a la clínica de socorro del Paseo de San Vicente, donde falleció a poco de ingresar.

Tenía una herida en la séptima costilla, con salida por el epigástrico, y otra a nivel de la sexta costilla. Ambas heridas mortales de necesidad.

Este obrero era afiliado a Acción Popular y en diferentes ocasiones se negó a inscribirse en sindicatos marxistas.

Había sido amenazado en diferentes ocasiones.

A consecuencia de los disparos resultó también herida la joven de 21 años Ortensia de la Torre, natural de la Habana, la cual, en el momento de los disparos, salía de su domicilio situado en la casa número 6 de la calle Ilustración.

Dicha joven resultó con una herida en el muslo izquierdo.

Se conocen las señas personales de los dos pistoleros y la Policía practica gestiones para detenerlos.

### Unión Republicana de Murcia acusa a los socialistas y comunistas como responsables de las perturbaciones de orden público

MURCIA, 25.—Unión Republicana de Murcia ha publicado un extenso escrito refutando los cargos formulados por las organizaciones socialista y comunista contra el Gobernador civil actual.

Se censuran en el escrito todas las perturbaciones del orden público, llevadas a cabo por estos partidos, y se pide el respeto a todos los derechos y todas las ideas, como garantía para la tranquilidad pública, y el sostenimiento del orden público, necesario para la convivencia social.

Refutan las razones invocadas por socialistas y comunistas para pedir la destitución de la primera autoridad civil, y culpan a estas representaciones obreras de los sucesos desarrollados en la provincia.

### Sangrientos sucesos en Arganda

MADRID, 25 (2 m.).—A las diez de la noche se recibió aviso en la Dirección general de Seguridad participando que en el pueblo de Arganda, próximo a Madrid, había un sangriento motín.

El alcalde del pueblo manifestaba que la fuerza de que disponía era insuficiente para mantener el orden.

En el Ayuntamiento había sido colocada una bomba, la cual, al hacer explosión, ocasionó la muerte a un individuo y otros dos resultaron gravemente heridos.

En las calles del pueblo elementos de izquierda promovieron disturbios, reyertas y agresiones.

Fuerzas de Asalto, que llegaron a las once de la noche, dominó la situación.

Se ignora el número de víctimas a consecuencia de las colisiones que hubo en las calles del pueblo.

### Un catedrático muerto a tiros

SEVILLA, 26 (12'30 m.).—Ayer por la tarde, al salir de un taller de carpintería de la calle Casilla el catedrático de la Escuela Industrial don Pedro Sanz, fué agredido por un grupo de pistoleros, quienes le hicieron una descarga cerrada.

El señor Sanz fué inmediatamente trasladado a la Casa de Socorro del distrito de San Lorenzo y después pasó al equipo quirúrgico, donde se le apreciaron siete heridas de bala en las regiones umbelical, glútea, hipocondrio y en un muslo.

El herido dijo en la Casa de Socorro que le habían robado un pagaré de veinticinco mil pesetas y entregó al practicante mil trescientas pesetas que el señor Sanz conservaba en su poder.

En las primeras horas de la noche dejó de existir el señor Sanz.

N. de la R.—El señor Sanz era tío de don Matías García García y venía con mucha frecuencia a Córdoba, donde era muy apreciado por las excelentes dotes que lo adornaban.

### En un accidente de trabajo resultan dos hombres heridos

Ayer tarde ingresaron en la Casa de Socorro José Rodríguez Tapia, de 54 años de edad, domiciliado en la calle Cardenal González, 119, el cual padecía una herida contusa con hematoma en la región superciliar izquierda, erosiones en el pabellón de la oreja derecha y región occipital, de pronóstico reservado y Francisco Almagro Alvear, de 55 años y con domicilio en la calle Ravé, 23, que sufría una herida contusa en el dedo meñique de la mano izquierda y erosiones en el codo del mismo lado. Pronóstico leve.

Dichas heridas se las produjeron, según manifestaron los lesionados, durante las obras que se están efectuando en la casa número 23 de la calle Ravé.

El asunto ha pasado a disposición del Juzgado correspondiente.

### Huelga solucionada

Ayer, por la tarde, quedó solucionada la huelga que sostenían los obreros de Villaralto.

Suscríbese a GUION

PARA APODERARSE DE ADDIS ABEBA

# 120 aviones transportarían un ejército de asalto de 5.000 hombres

Las fortificaciones del frente Sud resisten los ataques de la ofensiva italiana. 22 aviones italianos sobrevuelan Addis Abeba, tirando proclamas. Los italianos conceden gran importancia a la toma de Salabat

Publicamos esta información verdaderamente sensacional relativa a unos planes que, según se dice proyecta llevar a cabo el generalísimo de los ejércitos italianos en África Oriental, mariscal Prieto Badoglio. Se atribuye a éste el proyecto de efectuar una «conquista aérea» de Addis Abeba a fin de capturar a la emperatriz Zaitu, esposa de Haile Selassié I, a su hija y a la mayoría de los miembros del Gabinete etíope, con objeto de precipitar la terminación de la guerra en forma altamente espectacular.

En el encabezamiento de la información se expresa el convencimiento de que esta es la «noticia sensacional» que el mariscal Badoglio mentó en sus declaraciones del domingo, hechas a los periodistas extranjeros que hacen información acompañando a su cuartel general, a los que dijo: «En breve les daré una noticia sensacional, relacionada con la situación creada a los etíopes por sus últimas derrotas».

Se declara que el mariscal Badoglio ha solicitado ya del señor Mussolini su aprobación personal del proyecto de referencia, y espera recibir de un momento a otro la oportuna autorización.

La captura de Addis Abeba la llevaría a cabo una verdadera nube de aviones, que transportarían soldados de desembarco. Una vez conquistada la capital de Abisinia mediante un golpe tan teatral y dramático, sería empleada como base de operaciones para un ataque general a fondo contra los defensores de la independencia abisinia con objeto de dar por terminada la guerra con la completa conquista de Abisinia antes de que se inicie el período de las lluvias copiosas.

Según se ha logrado saber de fuente autorizada, el plan del mariscal Badoglio sería, a grandes rasgos, el siguiente:

El mariscal Badoglio utilizará 120 aeroplanos escogidos entre los de mayor capacidad de carga y radio de acción, 100 de ellos de bombardeo y 20 de reconocimiento y caza. Los aeroplanos, en lugar de bombas, conducirían soldados. Unas ligeras modificaciones en el interior del fuselaje de los trimotores del bombardeo Caproni, les daría capacidad para transportar de 25 a 30 hombres extraordinariamente armados, pues irían provistos de pistolas y fusiles ametralladoras, así como de bombas de mano. Los Caproni llevan habitualmente cinco tripulantes y conducen enorme carga de bombas. En su atrevido intento, los aviones conducirían también víveres, municiones, medicamentos, etc. Seguramente, y por considerar innecesario el transporte de tantos soldados de una vez, se optará porque cada avión lleve a su bordo quince soldados, habilitándose el resto del espacio libre para la impedimenta de guerra. El mariscal Badoglio se propone incluso transportar por vía aérea a Addis Abeba, algunas piezas de artillería ligera, elegida entre los tipos de cañones más eficientes.

Los hombres a quienes se conferiría el encargo de llevar a cabo la empresa serían solicitados voluntarios, elegidos entre las tropas blancas, a las que se hará el oportuno llamamiento.

Antes de llegar este ejército de desembarco sobre el cielo de Addis Abeba, aparecerían sobre la capital etíope otras escuadrillas de aviones que llevarían a cabo una detenida exploración para prevenir la posible llegada a la capital de contingentes armados. Comprobada la ausencia de éstos se ametrallaría el aeropuerto de Addis Abeba para alejar de él a todos los seres humanos y seguidamente empezarían a tomar tierra los aviones, para reemprender el vuelo con rumbo a

sus bases instantes después de haber desembarcado las tropas.

Aun en el caso de que en Addis Abeba se hallaran tropas etíopes dispuestas a evitar la maniobra, ésta podría realizarse, porque los aparatos exploradores utilizarían contra los abisinios bombas de gases asfixiantes, de humo, explosivas e incendiarias, aniquilando a todo ser viviente. Además se lanzarían probablemente hojas impresas anunciando el castigo inexorable para los que se resistieran y la inmunidad a los que no se opusieran al desembarco.

Cuando los primeros aviones hayan efectuado su exploración, y, en caso necesario, su ataque a los etíopes, se dará la señal por radio y tomarán tierra inmediatamente los primeros cinco aparatos, de los que desembarcarían 75 hombres con artillería y ametralladoras. Diez minutos después, otros cinco aparatos realizarían idéntica maniobra, y luego, sucesivamente los restantes hasta 120, para desembarcar en Addis Abeba un mínimo de 1.500 hombres perfectamente armados y pertrechados en el corto espacio de tres horas. Si a última hora se considerase necesario, podrían ser desembarcados en una sola mañana hasta 5.000 o más hombres.

El mismo día y en días sucesivos se repetiría la operación, y de esta forma, por vez primera en la Historia de las guerras, un enemigo caído del cielo en el interior de un país, atacaría a los defensores de éste por la espalda. Se considera que para la realización de este plan, el principal factor es la velocidad en su ejecución, sobre todo una vez desembarcados los soldados. Estos, tan pronto como hubieran desembarcado en número de 150 hombres, se deberían dirigir inmediatamente al Palacio Imperial y a los edificios del Gobierno. Los que vayan en primer lugar realizarán los mayores esfuerzos para capturar a la emperatriz y cuantos altos dignatarios puedan prender. Conseguida esta captura, se conminaría al Negus para que cesara inmediatamente la resistencia de las tropas italianas, creyéndose que Haile Selassié I consideraría completamente perdida su causa.

El mariscal Badoglio considera relativamente fácil la total ejecución de este plan y, por otra parte, se asegura que el generalísimo italiano está convencido de que sólo se puede dar término a la guerra apoderándose de Addis Abeba, porque tiene presente que Abisinia es un país de una superficie de un millón de kilómetros cuadrados con un territorio erizado de imponentes cadenas de montañas y una población de guerreros natos, por lo que, para ocupar totalmente el territorio, conquistándolo en la forma que fuese, sería necesario un ejército tres veces superior al de medio millón de hombres que Italia posee actualmente en el África Oriental. Además, teme fundadamente el generalísimo italiano que sobrevenga la estación de las lluvias sin que se haya negociado la paz, y, en este caso, se crearía una situación muy delicada a las tropas italianas por las enormes dificultades para su aprovisionamiento, y, además, se correría el peligro de que durante dicho interregno de paralización forzosa de las hostilidades, se rehicieran los abisinios, constituyendo un nuevo ejército más experimentado y mejor armado que el que ha luchado hasta ahora, porque en el período de las lluvias torrenciales, la aviación italiana no podría evitar que las caravanas aprovisionaran en armas y municiones a los etíopes utilizando la enorme longitud de las fronteras de Abisinia con la Somalia inglesa, el territorio del Kenya y el Sudán.

Se agrega que esta opinión no es sólo personal del mariscal Badoglio,

sino que la comparte también su Estado Mayor.

Acerca de la acción práctica de tan enorme número de aviones como el que se planea utilizar para la conquista aérea de Addis Abeba se pone de relieve que durante las últimas importantes batallas en el frente Norte, tomaron parte simultáneamente en la acción aérea contra los abisinios, no ya 120 sino 200 aviones, mientras en el frente sur se llevaban a cabo otros muchos bombardeos y no se descuidaban los bombardeos de las ciudades del interior de Abisinia.

## EL GOBERNADOR Y LOS PERIODISTAS

# Para evitar la huelga ha llegado el jefe de conflictos señor Loriga. Las huelgas en los pueblos de la provincia. La de Zamoranos resuelta. Abusos en Palma del Río. Dinero para obras. Tranquilidad.

Para evitar la huelga

Esta mañana, al recibir el Gobernador a los representantes de la Prensa local, les manifestó que había llegado el jefe de conflictos del Ministerio de Trabajo señor Loriga, que viene a intervenir en el conflicto de la Electro-Mecánica, a ver si así puede evitar la huelga general anunciada para el próximo lunes día 27. Anoche—dijo el señor Rodríguez de León—se reunió el gremio de cocineros, acordando no secundar la huelga. Para este mismo fin—manifestó el Gobernador—los panaderos se reunirán el lunes para ver si acuden a la huelga o no, pues no se cumplen las disposiciones de trabajo.

La huelga de Zamoranos resuelta. Las otras huelgas

Dijo el Gobernador a los informadores que la huelga de Zamoranos se había resuelto y que las demás huelgas de los pueblos de la provincia, en re ellas las de Villa del Río, Carabuey, Villaralto y Doña Mencía continuaban tranquilas. En Villa del Río se han detenido a cinco individuos porque fueron a invitar a la huelga a varios campesinos. A este mismo pueblo—continuó el señor Rodríguez de León—irá un delegado gubernativo para arbitrar una fórmula con objeto

## El Director del Instituto de Reforma Agraria, en Córdoba

Desde ayer se encuentra en Córdoba el Director del Instituto de Reforma Agraria don Adolfo Vázquez Humasqué y el alto funcionario de dicho organismo, señor Sánchez Márquez, quienes han venido para estudiar sobre el terreno lo más conveniente para la aplicación de la Reforma Agraria en nuestra provincia.

de colocar al mayor número posible de obreros estableciendo los turnos. En Doña Mencía hubo intentos de sabotaje que la fuerza pública impidió rápidamente.

Abusos en Palma del Río

En Palma del Río—prosiguió diciendo el Gobernador—y en una finca de don Manuel Martínez Lora, conocida con el nombre de «Isla del Taral del Corvo», cuyo propietario la tiene dedicada a apacentar potros, se presentaron unos obreros, empezando a escardarla. Con esto no dejan comer al ganado, estropeando la finca y representando esto un problema más para el paro obrero. He dado órdenes—dijo el Gobernador—para que la Guardia civil desaloje la finca citada rápidamente.

Dinero para obras

El subsecretario de Trabajo acordó ayer mandar la cuarta parte de la cantidad asignada para el camino vecinal de Puente Genil a la Salada, cuya suma asciende a 19.883 pesetas.

Tranquilidad

Terminó diciendo el Gobernador a los informadores que la tranquilidad era completa en Córdoba y su provincia, no habiéndose alterado el orden en ninguna parte.

## OBRERO DE ULTIMA HORA

# La fiesta de San Juan Bosco

Otra vez la figura multiforme, compleja, polidéctica de San Juan Bosco, se nos pone ante los ojos.

El 26 de Abril, la inmensa familia salesiana derramada por el mundo, celebra alborozada su fiesta. Ocasión propicia para trazar, siquiera sea a grandes rasgos, su semblanza.

Al gran público, obsesionado hoy por noticias de más tomo, por la política y cascabelera actualidad política que vivimos, no dejará de interesarle también el recuerdo de un hombre que unió, por manera maravillosa en su vida, el dinamismo de la acción más espectacular y fecunda, a la cultura refinada y exquisita de la inteligencia y del corazón. De un hombre que, en un siglo de fuertes convulsiones sociales y de espesas tinieblas jansenísticas, alumbró con la luz de su genio, a medio siglo de distancia, fórmulas nuevas de redención que hoy contemplan asombrados nuestros ojos.

San Juan Bosco—no me ciega el cariño del hijo—fué un regalo que Dios hizo a la Iglesia en el pasado siglo, un hombre providencial, un alma de precursor, un vidente.

\*\*\*

El año de 1815 es una fecha clásica. No hacía aún dos meses que había caído de las manos de aquel gran soldado de la revolución francesa, convertido luego en el Emperador Bonaparte, la espada vencedora y en las colinas verdeantes y risueñas del Piamonte, venía al mundo, de humildísima cuna, un niño, Juanito Bosco, destinado por Dios para ser también un soldado, un caudillo.

Contrastes providenciales. El genio de la guerra que se apaga para siempre y el genio de la paz, del amor, de la ambición santa de almas que se levantan en el horizonte.

\*\*\*

Juanito Bosco está ya en el seminario de Quieri. Tiene 21 años. Hierve como un volcán en su pecho el amor al estudio y el amor a la virtud. Lo que hoy es tenido en el campo social cristiano como «lixir maravilloso de formación de juventudes, de minorías selectas y batalladoras, hace un siglo justo, el año 1836, lo ponía en práctica el Santo formando entre sus compañeros un Círculo escolástico, un auténtico Círculo de estudio.

Ya es sacerdote. En Turín, durante tres largos años, con fino espíritu de observador, contempla la vida correr en torno suyo. En la calle pululan los niños, abierta el alma como una bandera a los vientos de las pasiones; en las cárceles se hacinan los jóvenes, condenados a la última pena. Tienen

funcionaria certificación de nacimiento, autorización del cabeza de familia, tutor o marido y cédula personal corriente. También presentará certificación de vacunación antivariólica de fecha menor de cinco años.

Las señoritas que aspiren a seguir estos estudios deberán sufrir un examen previo de cultura general (escritura al dictado, operaciones aritméticas elementales, nociones de ciencias naturales y físicas, etc., etc.

Este examen se verificará ante personal profesional adecuado bajo la presidencia del señor Inspector provincial de Sanidad y será eliminatorio en todo caso aunque queden plazas sin cubrir de las convocadas. Si hubiere más aspirantes que plazas se aceptarán aquellas señoritas que en este examen previo hubieren demostrado mayor competencia a juicio del Tribunal referido.

La asistencia es obligatoria, tanto a las clases teóricas como prácticas.

Al final del curso se verificará un examen de aptitud y solo serán autorizadas a verificar los exámenes definitivos en las Facultades de Medicina aquellas señoritas que hubiesen sido calificadas de aptas para ello.

Tampoco serán autorizadas las que hubieren faltado a las clases cualquiera que fuere el motivo, incluso enfermedad.

En igualdad de condiciones serán admitidos preferentemente aquellas señoritas pertenecientes a familias de modesta posición económica. La Junta técnica del Instituto provincial de Higie-

ya en su frente la marca de la infancia...

Es el momento psicológico más interesante de la vida del Santo.

Unas lágrimas ardientes que resbalan por sus mejillas, un sollozo comprimido, unas manos que se abren en un amplio gesto de súplica, hacia la altura pidiendo luces y una voluntad de acero, fundida en troqueles divinos que se apresta a la lucha.

Las esencias más puras del Evangelio florecen en su alma.

Estos niños, estos jóvenes—se dice a sí mismo—no son malos. Si están en este sitio es porque les falta la mano amiga que los redima y dignifique; es por falta de un corazón que les reparta el pan de la divina palabra.

Y el 8 de Diciembre de 1841 en la sacristía de la Iglesia de San Francisco de Asís de Turín, con el niño Bartolomé Garelli, ponía la primera piedra de la Obra de los Oratorios festivos, obra esencialmente de Catequesis, dotándola a poco de nacer de todos aquellos resortes e industrias maravillosas con que electrizaraba a sus pilluelos, volantes, columpios, tíos-vivos, rifas, tómbolas, polichinelas, teatro, juegos... La forma dialogada hoy tan en boga en nuestras catequesis, las escenas bíblicas animadas, fueron ya puestas en práctica por don Bosco y su grande amigo y colaborador, el teólogo Borel.

Ocho años más tarde da un paso adelante en su empeño. El 1849 la populosa ciudad de Turín presencia un espectáculo inusitado. Una tanda de ejercicios espirituales para jóvenes obreros. Cosa nunca vista. Don Bosco hace imprimir 1.500 carteles y los coloca en los sitios más céntricos, en las puertas de las Iglesias, en las escaparates de los grandes comercios, a la entrada de las fábricas. Visita uno por uno a todos los patronos y atraídos por la novedad centenares de jóvenes acuden a la cita. Las verdades eternas iban cayendo en las almas como rocío celeste. Los frutos de estos tres días de retiro, son consoladores, sorprendentes, prodigiosos.

Del retiro abierto al retiro cerrado no hay más que un paso y el Santo se decidió a darlo. Una mañana de Septiembre del 1850 salían de Turín hacia Giaveno 130 jóvenes obreros, después de haber logrado, por recomendación de don Bosco, ocho días de permiso y después de lograr que la Pia Obra de San Pablo costeara los gastos fabulosos de la expedición.

(Terminará.)

gene hará las investigaciones que procedan para la resolución de este extremo. Las aspirantes pueden presentar documentos creditivos en relación con estas circunstancias.

La edad mínima será de diez y ocho años y máxima de treinta y cinco.

Será obligatorio el uso de batas que sean de la propiedad particular de las alumnas, salvo aquellos casos en que la designada no pudiere costearlas. Igual norma regirá para libros, cuadernos de apuntes, etc., etc. En este caso se le facilitarán gratuitamente por el Instituto provincial de Higiene estos elementos de trabajo.

Se podrá decretar el cese inmediato de cualquier alumna del curso a propuesta de alguno de los señores profesores jefes de sección y aprobación de la Junta técnica del Instituto provincial de Higiene.

Al finalizar el curso se expedirá un certificado.

El curso comenzará el día diez y ocho de Mayo próximo y terminará el día doce de Septiembre del año actual.

Córdoba 23 de Abril de 1936.—El Inspector provincial de Sanidad, Doctor Miguel Benzo Cano.

# El partido Checoslovaquia-España

GUION ha contratado un servicio especial para que la afición cordobesa conozca rápidamente y con todo detalle, hasta los menores incidentes del emocionante encuentro internacional.

Este encuentro se verificará en Praga el día 26 del actual.

GUION ha contratado también un servicio especial para el partido Suiza-España, que se celebrará en el Stadium de Berna (Suiza) el día tres de Mayo.

GUION no ha regateado el formidable sacrificio económico que suponen esos servicios especiales, haciendo un verdadero alarde de rapidez informativa, y registrando hasta el menor detalle de los dos encuentros interesantes del año futbolístico. Si las necesidades lo exigieran haríamos una edición especial de nuestro periódico dedicada a los dos sensacionales encuentros.

## Inspección Provincial de Sanidad

### Curso gratuito para enfermeras

La Inspección provincial de Sanidad ha acordado celebrar un curso de preparación para los exámenes que es preciso realizar en las Facultades de Medicina a fin de obtener el título de enfermera exigido para el ingreso en el Cuerpo de Instructores de Sanidad del Estado.

Se admitirán diez señoritas alumnas como máximo y la matrícula será gratuita. Las clases serán diarias, excepto

los domingos y días festivos, en los locales de los distintos servicios del Instituto provincial de Higiene, a las horas que se disponga por la Inspección provincial de Sanidad.

Para tomar parte en el curso será preciso solicitarlo del señor Inspector provincial de Sanidad en instancia debidamente reintegrada (150) antes de las trece horas del día nueve de Mayo próximo. A la instancia acompañará cada pe

Sanatorio F. CALZADILLA

CIRUGIA ORTOPEDICA  
HUESOS. ARTICULACIONES.

Claudio Marcelo, 17 - Tlf. 1573 - Córdoba